
香港文匯報訊（記者　姚寶）政府3月1日起實施配
方奶粉限帶令，新措施惹起極大反響，業界及立法會
議員紛紛促請當局訂定「日落條款」。食物及衛生局局
長高永文昨日提出，奶粉供應商若滿足4大條件，確保
本港配方奶粉供應充足，才會考慮取消攜帶奶粉出境
的限制。他又強調，措施是不得已的做法，目標是打
擊水貨活動，而不是打擊個人遊。他十分不希望措施
影響兩地關係。

本港實施限帶奶粉措施，引起部分內地民眾不滿，連
日來均有聲音要求當局訂下撤銷日期。高永文昨日在電
台節目中表示，供應商要先滿足4大條件才會考慮，包
括確保本港貨源充足、完善補貨機制、在零售點增設預
訂服務，讓市民在小型藥房能訂貨，以及訂貨熱線同時
增加資源，確保需求上升時有足夠人手應付。

訂貨熱線須確保人手足

他對訂貨熱線涉及供應商投資表示理解，明白熱線
平時可能甚少人致電，每遇搶購潮，就需要臨時增加
大量人手，又要培訓人手處理訂購，的確有一定困
難。不過，他希望經持續討論後，可進一步完善該機
制。他又強調，政府建議修例，不會牴觸基本法及世
貿條款。

強調措施非針對個人遊

高永文又指，事件影響兩地民眾，令他感到很不開
心，但強調措施是不得已做法，並非針對個人遊或內地同胞，
政府純粹為確保本地嬰兒有足夠奶粉供應。他指出，本港有
1,800個零售點，多數是小藥房，遇上水貨客搶購，而供應商又
未能及時補貨，就會出現缺貨情況；加上部分零售人員預留奶
粉給水貨客，令缺貨問題更嚴重。
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須專車接送旅客往市區 購物不及海運方便

郵輪試泊啟德 欠配套多不便
距離啟德郵輪碼頭落成日期

愈來愈近，碼頭營業商開
始 手停泊「實地演練」。昨日
抵港於新碼頭試泊的「菁英千禧
號」，搶先預定6月12日抵港的

「海洋水手號」一步，成為啟德
郵輪碼頭首位客人。千禧號昨晨
7時完成停泊，香港旅遊發展局
特地安排醒獅表演歡迎，船上乘
客不時向岸上揮手歡呼。

尚未能測試主大樓功能

當局表示，是次試泊能為碼頭
於6月12日落成前汲取更多經
驗，但由於啟德郵輪碼頭大樓仍
未完工，亦尚未安裝登船橋等設
施，所以是次試泊尚未能測試主
大樓功能，旅客只能利用千禧號
較低位置的兩個出口直接上岸，
清關手續及領取行李需在岸上帳
篷下進行。而碼頭接駁交通亦尚
未投入服務，需要當局準備專車
接送旅客往九龍港鐵站。

通訊設備或趕不及服務

另一邊廂，入境處人員亦需於
千禧號進入香港水域時，登船為
旅客辦理入境手續。有消息人士
指，啟德郵輪碼頭主大樓通訊等
設備，可能未能趕及6月碼頭開
幕時投入服務，屆時仍需要入境
處人員登船為旅客辦理出入境手
續。而華林船務總經理陳錦富亦
坦言，現時啟德郵輪碼頭沒有大
型購物中心，對旅客來說，比海
運碼頭較為不便。

美旅客：碼頭外觀漂亮

港人梁先生參加千禧號14天
團，由新加坡回港。雖然新碼頭
尚未完工，但他表示，入境處上

船替旅客辦理入境手續，非常方
便。而首次來港、來自美國的
Jeraldine則表示，啟德郵輪碼頭
外觀非常漂亮，又指新加坡的郵
輪碼頭也尚未完全完工，所以沒
有因停泊在未完工的啟德郵輪碼
頭而感到不便。

船長：埋岸操作比海運易

千禧號船長Costas Patsoulas表
示，對成為第一艘停泊啟德郵輪
碼頭的郵輪船長，感到非常榮
幸。他又認為，啟德郵輪碼頭非
常漂亮，相信日後能成為全世界
最佳的郵輪碼頭之一。由於之前
沒有停泊在新碼頭的經驗，他表
示，相較以往停泊在其他碼頭，
花了較多時間。他又認為，新碼
頭海港比海運碼頭更廣闊，所以
操作較容易，但昨日風勢和水流
較急，增加了停泊難度。而陳錦
富則認為，新碼頭面積比海運
大，更方便補給時運送物資。

服務總監盼增交通選擇

碼頭營辦商乘客服務總監班
智榮表示，由於啟德郵輪碼頭
現階段只能依靠巴士、小巴、
的士及私家車出入，故正與港
府商討如何配合碼頭新設施完
善交通配套。同時，他希望碼
頭日後可有一公共渡輪碼頭在
旁，給予市民及郵輪旅客多一
項交通選擇。

另外，昨日有環保團體到場抗
議，指在未興建岸電設施及船公
司未肯棄用高污染燃油的情況
下，郵輪進港會對觀塘區造成嚴
重空氣污染，要求政府關注並正
視啟德郵輪碼頭造成的空氣污染
問題。

香港文匯報訊（記者　王維寶）啟德郵輪碼頭臨近落

成，碼頭營業商安排「菁英千禧號」昨日清晨抵港後，

於啟德郵輪碼頭試泊，成為首架停泊新碼頭的郵輪。雖

然試泊過程順利，但其實新碼頭配套仍未完善，除了因

主大樓未完工未能使用，導致清關、領取行李等需在前

沿地帳篷下進行外，前往市區的交通亦尚未投入服務，

需當局準備專車接送旅客。另船公司代表亦指，郵輪碼

頭沒有購物中心，不及海運碼頭方便。
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香港文匯報訊（記者　王維

寶）「菁英千禧號」試泊啟德
郵輪碼頭，除了測試入港航線
及附近水流等問題外，亦能測
試辦理乘客退房及登船手續的
運作。千禧號會在港停留3日2
夜，預計今日為乘客交接高峰
期，將會考驗工作人員表現，
亦期望藉此完善手續及程序。

大部分旅客 參加觀光團

昨晨來港的「菁英千禧號」
由新加坡出發，途經曼谷、胡
志明市及下龍灣，再以香港為
終點站，行程共14天，接載乘
客逾2,100名，當中57%乘客來
自美加，38%來自歐洲及澳洲
等地。大部分抵港旅客已事先
報名參加本地觀光團，在乘客
下船後，直接由旅遊巴送往各
景點。而小部分即日離港的旅
客，則乘坐由啟德郵輪碼頭前
往九龍港鐵站的專車，再轉乘
機場快線往機場。

新碼頭開幕 解難有經驗

千禧號安排乘客最遲今日退
房；下一輪旅客最早亦可於今
日辦理登船手續，所以今日會
是乘客交接高峰期，極度考驗
工作人員表現，期望完善手續
及程序。而6月12日抵港的

「海洋水手號」，雖然最多能載
客逾3,100人，但預計屆時只會

「有落無上」。有見及此，經過
是次「菁英千禧號」考驗，新
碼頭6月開幕時，相信處理可
能出現的問題時將更有經驗。

由今年6月至明年第一季，
已確定會有16艘次郵輪停泊新
碼頭，停泊天數共30天，預計
啟德郵輪碼頭是次試泊及6月
開幕時的表現，備受世界各大
郵輪公司關注。今次能順利完
成試泊，為船公司打下「強心
針」，預料將來可吸引更多船
公司派船來港，成為開拓亞洲
市場的關鍵。
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郵輪添商機 康泰料業績大增
香港文匯報訊（記者 曹晨）啟德

郵輪碼頭將為本港旅遊業帶來新商
機，康泰旅行社預計，郵輪碼頭落成
後，可吸引高質素內地遊客經本港搭
乘郵輪外出旅行，也可令更多外地遊
客通過海路到訪本港。

康泰預計，屆時公司業績將有雙位
數字增長，但目前碼頭周邊配套設施
不足，期望待酒店、商場及通往市區
的交通設施完善後，可令郵輪碼頭更
具吸引力。

籲港學星郵輪營運經驗

康泰旅行社昨日舉辦國際郵輪嘉年
華活動，邀請多間國際郵輪公司代表
出席，為市民介紹精選行程。康泰旅
行社董事長黃士心表示，目前碼頭基
建尚未完善，若酒店、商場等配套設
施完工，再配合方便前往市區的交通
線路，相信定能為本港帶來巨大經濟
效益。他建議本港向新加坡汲取郵輪
營運的經驗。

香 港 文 匯 報 訊

（記者　姚寶）埃及
熱氣球事件中，6名
港人因購買的保險
不包括熱氣球活動
而不獲賠償，負責
出售有關保險的教
協稱，會爭取保險
公司恩恤處理，有
信心一周內取得正
面成果。事件同時

引發社會對旅遊保險的討論，立法會旅遊界議員姚
思榮認為，旅行社有需要加強向旅客講解保單內容
及建議合適產品，又建議業界研究推出統一旅遊保
險。不過，保險業聯會認為，現時旅遊項目繁多，
難以把旅遊保險規格化。

6名遇難港人透過教協購買招商局旅遊保險，未
料熱氣球活動屬不受保項目。家屬早前指摘教協及
保險公司不負責任，教協副會長張文光接受電台訪
問時稱，一直向保險公司爭取酌情處理。而保險公
司支付遺體運送回港的十多萬元，已超出賠償上
限。雖然保險條款對空中活動定義有爭議性，但期
望保險公司平衡恩恤及商譽兩方面後，對死者家屬
作出賠償。教協已跟遺屬及保險公司初步會談，效
果正面，希望一周內取得成果。

姚思榮籲職員加強講解

旅行社一向有提醒團友購買旅遊保險，並會向旅
客推介所代理的保險產品及承保重點。姚思榮昨日
在電台節目中表示，埃及事故發生後，職員要進一
步加強講解保單內容，提醒參加自費活動的旅客，
必須購買合適的旅遊保險。他打算與旅遊業議會附

屬的外遊委員會，就有關問題認真研究。姚思榮指
出，現時市場上旅遊保險產品五花八門，建議保險
公司研究推出統一產品，除了針對航班延誤、遺失
行李等常見旅遊意外，再附加高風險活動保險，讓
旅客更容易明白受保範圍。

保聯：旅保難以規格化

保險業聯會一般保險總會主席潘榮輝在同一場合
指出，旅行社推出的旅遊項目繁多，加上自由行遊
客喜歡自己設計行程，難以統一把旅遊保險規格
化。他認為，最重要是旅客因應個人需要選購旅遊
保險，遇有不明白的地方，應向旅行社或保險公司
問清楚。潘榮輝表示，旅行社銷售旅遊保險的職
員，必須每年考牌及接受持續在職培訓，保持專業
水平。他建議旅行社展示有關人員的牌照，讓旅客
知道他們的專業資格。

香港文匯報訊（記者　姚寶）當局早前批出黃竹
坑私家醫院用地，有團體擔心收費高昂，促請當局
介入訂價。食物及衛生局局長高永文昨日表示，發
展醫院的團體與政府目標一致，有信心不會變成

「富豪醫院」。他又強調，新醫院受地契及服務協議
規範，如日後出現不符合條款的情況，政府有不同

機制處理，甚至可接收醫院。至於有指零雙非政策
導致本港私家醫院加價，高永文指不排除兩者的關
係。

盼加強競爭 保收費合理

當局早前推出兩幅私家醫院用地招標，其中黃竹

坑地皮由新創建夥同新加坡醫療集團中標，興建
「港怡醫院」。

高永文在電台節目中表示，新醫院將與港大合
作，表明為香港人服務，亦不希望變成「富豪醫
院」，令他感到有信心。至於如何規管收費，高永
文認為，政府目前不能對私家醫院收費進行規管，
但一向期望提高收費透明度。政府希望透過增加私
家醫院數目，加強競爭，以市場力量維持合理的收
費水平。

高永文料「港怡」不變富豪醫院

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝
■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝
■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝
■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝
■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

■「菁英千禧號」於啟德郵輪碼頭試泊，預料可令碼頭開幕時有更多經

驗。 彭子文 攝

■香港旅遊發展局特意安排醒獅

表演歡迎「千禧號」。圖為抵港遊

客在醒獅前擺甫士。 彭子文 攝

■姚思榮建議業界研究推出

統一旅遊保險。 莫雪芝 攝

■主大樓尚未完工，試泊尚未能

使用主大樓功能。 王維寶 攝

■船上乘客不時向岸上

揮手歡呼。 彭子文 攝

遊埃慘劇爭恩恤 議員倡統一旅保


